
学校と地域が一体となって生徒の成長のために  

「学校運営協議会」を開催しました 
 ６月１３日（木）に、今年度第１回目の「学校運営協議会」を開催しました。学校運営協議会とは、教育委員会から任命

された委員が、校長の示す学校運営の基本方針を承認し、運営についての協議や熟議を行う合議制の機関のことです。この

委員会が設置されている学校を「コミュニティースクール」と言いますが、「地域とともにある学校づくり」に有効な仕組

みであり、令和４年度に山形市内全小中学校と山形市立商業高等学校がコミュニティースクールとなりました。 

第１回目の会議では、委員となられた皆さまに校長より任命状を手交した後、授業を通覧いただき、本校の生徒が学習に

取り組む様子を見ていただきました。協議の中では、校長の学校運営方針の承認、また、今年度の地域学校協働活動につい

てお話し合いをいただきました。特に、山形七中では、昨年度を「ボランティア元年」と位置づけたことから、今年度はよ

り一層ボランティアの和を広げていくためにどのような活動ができるか、が話題となり、今年度の生徒会の重点と関わらせ

て、「生徒が地域を愛し、地域の一員として生きること」、そして、「地域の方が生徒の姿から元気をもらうことで、地域

が活性化すること」を願い、活動を展開していくことで合意しました。 

第２回目の会は来年２月に予定しており、今年度の活動の振り返りを行い、次年度につなげたいと考えております。 

 

【令和６年度 山形市立第七中学校 学校運営協議会委員の皆さま】   

○佐川 範夫 様  （出羽コミセン所長・出羽地区連合会会長）   ※地域学校協働活動推進員 

○青木 哲志 様  （七中元ＰＴＡ会長・七中前体育振興会長）    ※委員長 

○菱沼 健一 様  （大郷地区連合会会長） 

○安達 好行 様  （明治地区連合会会長） 

○山川 一則 様  （七中教育後援会長） 

○大内 理加 様  （県都山形北部開発推進協議会長） 

○丸子 美代 様  （七中元ＰＴＡ会長）   ※副委員長 

○長瀬 洋一 様  （七中前ＰＴＡ会長・七中前体育振興会長） 

○國分   亮 様  （七中ＰＴＡ会長・七中体育振興会長） 

 

 

＊＊ 広がるボランティアの輪 ～出羽地区・紅花摘み～ ＊＊ 

７月６日（土）に、出羽地区町内会連合会の皆さんが主体となって紅花の花摘みが行われました。今年は、その活動に本

校からボランティアとして５５名の生徒が参加しました。早朝からの活動でしたが、地域の方からご指導をいただき、ひと

つひとつ丁寧に花を摘む姿が見られました。 

紅花は山形県の県花です。紅花が開花するこの時期は、県内各地で紅花祭りが開かれていますが、出羽地区は「紅花再生

の地」として古くから紅花栽培に力を入れ、地区の皆さん 

が心を込めて紅花栽培に取り組んできたとお聞きしていま 

す。今回摘んだ花を発酵させて紅餅を作り、それを使って 

紅花染めをするまでの過程も説明していただきました。 

１１月には七中生も紅花染めを体験させていただけるそ 

うです。初めて行われたこのボランティア活動でしたが、 

生徒の皆さんにとっては、地域の方と触れ合いながら地域 

の伝統文化について知る、大変貴重な機会となりました。 

 昨年度から、生徒会活動の柱として動き始めた様々なボ 

ランティア活動です。その「輪」が確実に広がっているこ 

とを感じて嬉しく思います。活動をとおして、七中生の心 

が更に豊かに育つことを願っています。 

                【 地区のシンボル 】 

                こぶしの花 

                【 花言葉 】 

                                友情・友愛 
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♪🎵♪ 素敵な音色を奏でました ♪🎵♪  

～ 村山地区吹奏楽コンクール・「優秀賞」で県大会出場 ～  

７月１４日（日）、やまぎん県民ホールを会場に「村山地区吹奏楽コ 

ンクール」が行われました。本校の吹奏楽部は今年度、蔵王第一中学校 

と合同チームを組み、「中学校小編成の部」に出場しました。コンクー 

ル当日を迎えるまでに何度も蔵王一中に足を運び、週に一度のパート練 

習や合奏の時間を大事にして練習を重ねてきました。当日は、一人一人 

が担当する楽器の音を素敵に奏で、表現豊かな演奏を披露しました。 

終了後は会場からたくさんの拍手をいただき、精一杯演奏しきった満 

足感あふれる笑顔が印象的でした。県大会は、８月４日（日）にやまぎ 

ん県民ホールで行われます。奏でる音に更に磨きをかけ、より一層大き 

な舞台でダイナミックな演奏を披露してほしいと思います。 

← 壮行式での決意表明・演奏 

 

＊ 山形七中校区・合同授業研修会が行われました ＊ 
６月２６日（水）七中を会場に、３つの小 

学校の児童の皆さんと七中生の授業（国語・ 

２年１組）が公開され、力のつく授業づくり 

について全教員が熱心に話し合い、研修を深 

めました。全体会では、山形大学の野口教授 

からご指導いただき、とても充実した研修会 

となりました。 

今後も、お子さんたちの持てる力を伸ばす 

べく、小中学校の連携を進めて参ります。   本校・花輪教諭の「国語」の授業      分科会の様子 

 

＊＊ 大健闘！「県中学校総合体育大会」が開催 ＊＊ 

７月１９日（金）から２２日（月）まで、県内の各会場で山形県中学校総合体育大会が行われました。本校からは、市中

総体を突破し、県大会の出場権を手にした「男子バスケットボール」「男女バドミントン（団体・個人）」「柔道（個人）」

「水泳（個人）」「女子ソフトテニス（個人）」「陸上」の各部が大会に挑み、熱戦を繰り広げました。 

結果は様々でしたが、勝敗にとらわれず、これまでの練習から得たことを大事にして、各々の次の目標に向かって新たな

一歩を進めてほしいと思います。結果と壮行式の様子を裏面に掲載しましたのでご覧ください。 

 

《７２日の１学期が終了し、７月２６日（金）に終業式を行います》 
４月に今年度がスタートしてから、保護者・地域の皆さまに温かく学校を見守っていただき、大きな事件・事故等がなく、

全校生徒３１３名・教職員３６名が、無事に１学期を終えることができそうです。１年生は入学してから、中学生としての

生活に慣れることで精一杯だったと思いますが、２．３年生が先輩としてのいい姿を示し、七中生一人一人に成長が見られ

た７２日間となりました。 

７月２６日（金）に終業式を行い、２７日（土）より夏季休業に入ります。お子さんたちが２７日間の夏休みを有意義に

過ごし、８月２３（金）の２学期始業式の日に、また元気に学校に戻ってくるのを楽しみにしています。 

なお、８月１３日（火）から１６日（金）の４日間は「学校閉校日」となり、職員が終日不在となり「留守番電話」対応

となりますので、ご理解をいただきますよう何卒よろしくお願いいたします。保護者の皆さまで、何か緊急で学校に連絡が

必要な場合は、「緊急連絡システム」をご活用ください。これから更に暑い日が続きます。皆さま、ご自愛ください。 

    ★★★★★ ２学期の主な行事予定 ★★★★★  

○ ９月２５日（水）  市中新人大会壮行式   

○ ９月２８日（土）・２９日（日） 市中新人体育大会・Ｄ１グランプリ 

○１０月１０日（木）  秋季大運動会   ○１０月２９日（火）  合唱コンクール 

○１２月１１日（水）～ 三者面談（３年生は別日程） ○１２月２３日（月）２学期終業式 



令和６年度 山形市県中学校総合体育大会 結果 

●男子バスケットボール部   

１回戦  対上山北中   ５９－４６ 勝利 

２回戦  対河北中    ４８－６６ 惜敗 

 

●男子バドミントン部  準優勝  ★東北大会出場 

個人戦シングルス  ２年 西塔 剣聖さん  ３回戦惜敗          

３年 星川 和輝さん  １回戦惜敗       

個人戦ダブルス   ３年 會澤 真優さん・鈴木 仁悠さんペア  ２回戦惜敗 

３年 大沼 奏介さん・２年 梅津 颯太さんペア ２回戦惜敗                          

団体戦 １回戦   対大蔵中 ２－０ で勝利 

    ２回戦   対なんばどＪr.  ２－０ で勝利 

    準決勝   対立川中 ２－１ で勝利 

    決 勝   対山形十中 ０－２ で惜敗 

 

●女子バドミントン部   

個人戦ダブルス   ３年 菊地 結楓さん・笹原 鈴寿さんペア  １回戦惜敗 

    ３年 草苅 朱寿さん・髙橋  遙さんペア  ２回戦惜敗                           

団体戦 １回戦   対鶴岡五中 ０－２ で惜敗    

                                

●柔道部 

  個人各階級男子   ３年 青山 龍仁さん 惜敗      

２年 瀬川  福さん 惜敗             

●水泳部 

男子  ５０Ｍ自由形  ３年 佐藤   迅さん   １００Ｍ自由形  ３年 佐藤  迅さん   

 ４００Ｍフリーリレー  

２年 工平 奏佑さん ２年 丹野 煌太さん ３年 木島 大輔さん ３年 佐藤   迅さん       

４００Ｍメドレーリレー  

２年 丹野 煌太さん ２年 斎藤 蒼馬さん ３年 佐藤  迅さん ３年 木島 大輔さん  

  

                  残念ながら、いずれの選手も入賞なりませんでした。  

●女子ソフトテニス部 

個人   １年 志田 百花さん・鈴木陽菜花さん  １回戦惜敗  

    

●陸上部 

女子 共通走高跳   ２年 佐藤 沙耶さん   残念ながら入賞なりませんでした。 

女子共通四種競技   ３年 吉田 恋希さん   残念ながら入賞なりませんでした。 

 

 

酷暑の中、山形七中・山形市の代表として、選手の皆さんは本当によく頑張りました。大きなステージでの経験を

財産として、今後もより一層精進することを期待しています。大健闘に心から拍手を送ります。 

東北大会に駒を進めた「男子バドミントン部」の皆さん、おめでとうございます。是非、全国の舞台を目指して、

よりチームが一丸となり、闘志あふれる戦いを展開してください。物心両面で生徒の活動を支え、たくさんの温か

いご声援をくださいました保護者・地域の皆さまに感謝申し上げます。 



🌻🌻🌻🌻🌻 ７月の七中生の生活から 🌻🌻🌻🌻🌻 
◎ 県中総体・村山地区吹奏楽コンクール 壮行式  

 

 

 

 

 

 

 

男子バスケットボール部    男子バドミントン部     女子バドミントン部         柔道部 

 

 

 

 

 

 

 

水泳部          女子ソフトテニス部        陸上部           吹奏楽部 

 

◎ ｢総合的な学習の時間｣を活用した、各学年活動の発表会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １年生「宿泊学習」（自然の家）   ２年生「はたらく体験」（各事業所）   ３年生「修学旅行」（東京方面） 

 

◎ 花笠踊りの練習（「四方山会」河合さんのご指導で、花笠おどりの由来・歴史も学びました。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

８月７日（水）に２年生の学年Ｐ 

ＴＡ行事として、「花笠パレード」 

に出演します。また、全校生による 

「花笠おどり」を１０月の運動会で 

披露します。 

 

◎ 生徒会スローガン看板の完成 


